

Federführung: Geschäftsleitung	Datum: 22.07.2024
--------------------------------	-------------------

<b>Gremium</b>	<b>Termin</b>	<b>Status</b>
Stadtrat der Stadt Altdorf	30.07.2024	öffentlich

**TAGESORDNUNG:**

**Verabschiedung einer Resolution zur Zukunft des Krankenhauses Altdorf**

---

Die Verwaltung wurde von den Plänen der Krankenhäuser Nürnberger Land GmbH bezüglich der angekündigten Krankenhausreform überrascht.

In der Sitzung sollen verschiedene Beteiligte zu Wort kommen. Die Verwaltung schlägt deshalb die Verabschiedung einer gemeinsamen Resolution wie folgt vor.

**Beschlussvorschlag:**

Resolution zur Zukunft des Krankenhauses Altdorf

Der Stadtrat der Stadt Altdorf b. Nürnberg lehnt die geplanten Veränderungen rund um das Krankenhaus in Altdorf ab. Die Umwandlung des Krankenhauses Altdorf in eine reine Reha-Einrichtung bedeutet für die Bürgerinnen und Bürger der Stadt Altdorf und der gesamten Region de facto eine Schließung des Krankenhausstandortes Altdorf.

Der Stadtrat fordert den Geschäftsführer der Krankenhäuser Nürnberger Land GmbH sowie den Vorstand des Klinikums Nürnberg auf, die betreffenden Planungen zurückzustellen und zunächst die konkreten Ausführungen des Krankenhausversorgungsverbesserungsgesetzes (KHVVG) abzuwarten.

Der Stadtrat fordert die Verantwortlichen auf Landes- und Bundesebene auf, die Leistungen und Bedürfnisse von Landkrankenhäusern anzuerkennen. In der Pandemie konnten durch die dezentrale Behandlung der Bevölkerung in Landkrankenhäusern tausende Patienten gerettet und Zustände wie in Bergamo verhindert werden. In den Wintermonaten sind im Bezirk Mittelfranken regelmäßig alle Krankenhäuser zur Notversorgung abgemeldet. Teilweise müssen Krankenwagen vor den Kliniken in Warteschleifen stehen. Diese Krankenwagen stehen dann nicht mehr zur Notversorgung und zum Transport der Bevölkerung zur Verfügung.

Der Stadtrat unterstützt den Vorschlag, dass in Landkrankenhäusern weiterhin Notfalldienste angeboten werden können, ohne dass sie den Kriterien einer Notaufnahme eines großen Klinikums entsprechen. Bisher verhängte Strafzahlungen gegen Landkrankenhäuser, die diese Kriterien nicht erfüllen, müssen umgehend abgeschafft werden. Im Notfall kann das Krankenhaus Altdorf eine schnelle, umfassende und präzise Notfalldiagnostik und -behandlung sicherstellen. Dies wird die Versorgung der Bevölkerung verbessern und die großen Kliniken entlasten.